

会員 だより



グルメレポート 第2弾

会員の皆様 こんにちは
今回も沖縄営業所の美人？が当営業所の所在地、
金武町から報告します。

当営業所が金武町に移転してから丸 2 年が経ちま
した。広大な敷地と哀愁漂う事務所。でも、眺めは
最高です。お昼時間に、金武湾を眺めるテラス席で
金武町特産のタコライスを食べている某所長を発見。
多少メタボの所長にはカロリーオーバーかもしれませんが、たまにはいいのでは！？

金武町のタコライスは県内はもちろん
観光客にも大人気！！あの楽天イ
グルのまー君も食べた？とのうわさ
・・・さて、もうすぐ梅雨が明けると
本格的な夏到来です。現場の皆さんも
熱中症対策に、また夏ばて予防に是非
タコライスを食べ、元気に頑張りま
しょう。



世紀東急工業株式会社
沖縄営業所長

田崎 章



会員 だより



現場で「ウミガメの産卵」！

皆さんは、この沖縄でウミガメが上陸した跡や産
卵場所などを見たことがありますか？

今回は、当社が国頭村で最近完了した、総合事務
局発注工事の現場で遭遇したウミガメの産卵につ
いて紹介します。この工事はウミガメの産卵する砂浜
に隣接した既設道路を、産卵に影響無いように改築
する構造になっており、ウミガメに関して地元関係
者からいろいろとレクチャーを受けました。産卵時
期は 3 月～ 10 月と幅広く、5 月～ 10 月にかけてよ
く上陸すること。夜に上陸し、好みの産卵場所
をさがして砂浜を歩き回り、気に入れば穴を掘って
産卵を済ませ夜明けまでに海へ帰っていくそうです。
上陸痕は、まるでキャタピラーのような跡なので、
すぐにわかります。驚いたことに、場所が気に入ら
ず産卵できない場合は、我慢できずに海中に放出し
てしまうこともあるそうです。また、同じカメが 1
シーズンで 2 週間毎に、多い時で 5 回も産卵するよ
うです。みなさんもヤンバルをドライブのとき、ひ
ょっとすると見ることもできるかも知れません。

(報告：照屋雅浩)



株式会社大寛組

代表取締役社長

大濱 均

活動報告・ トピックス



①第81回 道路美化・清掃活動

今年度2回目のボランティア
大雨で中止に！

5 月 21 日(火)に予定の道路・美化活動が大雨の
ため中止となりました。朝方は曇り空で活動開始か
と思われましたが、棚原さん(琉球開発(株)常務)
から「アメダスによると大雨になる」との連絡を受
け中止を急遽決定。予想どおりの大雨で、最新の予
報はすごいと感心しました。6 月のボランティアは
頑張りましょう。

調査基準価格の引き上げ

一般管理費 0.55 に！

国土交通省による低入札調査基準価格の算定見直し
を受けて、沖縄総合事務局開発建設部では 5 月 16 日
以降の入札公告から新しい算定基準を適用し、一般
管理費の算定率を従来の 0.3 から 0.55 に引き上げま
した。今年度は、このほかに公共工事設計労務単価
も県内で平均 12.3 %引き上げられており、工事発注
時の予定価格及び低入札調査基準価格が全体的に底
上げされます。業界では、今回の措置が経営改善に
寄与するものと、歓迎する声が上がっています。労
務単価の 10 %越える引き上げは、労務単価が公表さ
れた平成 9 年度以来初めてのこととなります。労務
単価の見直しと関連して、4 月以降に契約した工事
については特例措置として 25 年度労務単価を適用し
た変更契約を行うということです。

沖縄支部事務局長が替わりまし た よろしく！



6 月 1 日付けで石垣事務局長の
後任となりました仲宗根玄夫(し
ずお)です。泡盛とカラオケを愛
するシマンチュです。どうぞ宜し
くお願いします。
前任の石垣弘規氏は一般社団法人
沖縄しまたて協会 環境技術研究
所長に転身されました。今後のご
活躍をお祈りします。

企画・広報委員コーナー

「今年の台風はどうかの」！！

【木下三基男 (株) NIPPO 沖縄統括事業所】
困った季節になります。
待ちに待った G. W. 今回は山原へ一泊。9 時に家
を出て北上。名護東トンネルを通りさらに北上。途
中がけ崩れの現場を横目に宜名真付近に到着。そこ
でバーベキューを楽しんでいた時、ふと磯に目をや
ると、置けはすのしない場所にテトラポッドが。まさ
か台風か？至極のひと時を終え、一路安田(あだ)へ。
ホテルにチェックインし、翌日行方釣りの下見で
安田漁港へ。ここでも道路が半壊したまま。翌日、
東海岸を南下しコーヒー屋さんに。営業はしていた
が、期待していた沖縄産のコーヒー豆は今年の台風
の影響で外国産に。残念。けど美味しかった。さら
に南下、休憩も兼ねて待避路に駐車し海岸におりる。
暫くすると連れが何か騒いでいる。行ってみるとそ
こには伊是名と書かれたバス停看板が漂着。まさか
伊是名島から？・・・違いました。そこは伊是名と
いう地名でした。あっ！バス停に堂々と車止めてき
た！！まだまだ痛手が残っているやんばる旅行で
した。今年は雨も台風も普通でいいです。

お悔やみ

当会の会員である(株)大米建設
会長の下地米一氏が 5 月 18 日にお亡
くなりになりました。同氏は、昭和 37 年に宮古交
通(現・(株)大米建設)を創立し、(社)沖縄県
建設業協会の宮古支部長や宮古商工会議所副会頭な
どを歴任しました。昭和 61 年から旧平良市長を 2
期 8 年努めました。現社長の米蔵氏はご長男です。

魂をゆさぶるような 各リーダーたちの言葉

●西堀栄三郎 (南極越冬隊長、真空管「ソラ」
の開発者)

「とにかくやってみなはれ。やる前からあきら
める奴が一番つまらん人間だ。」



今月の主な活動予定

- ①第 82 回道路美化・清掃活動 [後半 Guru]
 - ・日時：6 月 18 日(火)
 - ・場所：旭橋～山中間 (R58 号、R331 号)
- ②平成 25 年度舗装施工管理技術者資格試験
於：6 月 23 日(日) 沖縄国際大学
- ③平成 25 年度防災訓練(風水害)
 - ・日時：6 月 27 日(木)

